

Tinjauan Mata Kuliah

Penggabungan usaha adalah penyatuan entitas bisnis yang sebelumnya terpisah dengan tujuan utama meningkatkan profitabilitas. Namun perusahaan dapat lebih efisien dengan mengintegrasikan operasi secara horizontal, vertikal, atau dengan mendiversifikasikan risiko usaha melalui operasi konglomerasi.

Perusahaan secara konsisten berusaha keras menciptakan nilai tambah ekonomi bagi para pemegang sahamnya dengan berbagai strategi, perluasan usaha telah lama dianggap sebagai tujuan entitas bisnis yang realistis. Perusahaan mungkin memilih untuk memperluas usaha, baik secara internal (membangun fasilitasnya sendiri) maupun secara eksternal (mengambil alih kendali atas perusahaan lain dalam penggabungan usaha). Integrasi horizontal adalah penggabungan perusahaan dalam lini usaha atau pasar yang sama. Integrasi vertikal adalah penggabungan perusahaan dengan operasi pada tahap produksi, distribusi, atau keduanya berbeda, tetapi berurutan. Sementara itu, konglomerasi adalah penggabungan perusahaan-perusahaan dengan fungsi produk, jasa, atau keduanya yang tidak saling berhubungan dan beragam.

Mata kuliah Akuntansi Keuangan Lanjutan I ini dirancang untuk membekali Anda dengan materi bidang akuntansi keuangan lanjutan dengan tujuan instruksional umum yaitu;

1. Mahasiswa mampu menjelaskan konsep-konsep yang terkait dengan penggabungan usaha dan investasi saham di Indonesia.
2. Mahasiswa mampu menjelaskan Laporan keuangan konsolidasi yang disyaratkan terdiri atas neraca konsolidasi, laporan laba rugi konsolidasi, laporan laba ditahan konsolidasi atau laporan perubahan ekuitas pemegang saham, serta laporan arus kas konsolidasi yang disusun oleh perusahaan induk dan perusahaan anak yang terpisah.
3. Mahasiswa mampu mengaplikasikan konsep-konsep yang terkait dengan teknik dan prosedur konsolidasi
4. Mahasiswa mampu mengaplikasikan konsep-konsep yang terkait dengan transaksi laba antarperusahaan (sediaan)
5. Mahasiswa mampu mengaplikasikan konsep dan prosedur untuk mengeliminasi pengaruh laba yang belum terealisasi terhadap aset tetap dalam konsolidasi satu baris menurut metode ekuitas dan dalam laporan konsolidasi

6. Mahasiswa mampu menghitung jumlah kepentingan non pengendali laba antarperusahaan pada transaksi Laba Antarperusahaan terhadap obligasi
7. Mahasiswa mampu membuat laporan keuangan konsolidasi jika persentase kepemilikan perusahaan induk meningkat atau menurun selama periode pelaporan
8. Mahasiswa mampu membuat laporan keuangan konsolidasi jika perusahaan induk mengendalikan perusahaan anak melalui kepemilikan tidak langsung.
9. Mahasiswa mampu menghitung saham preferen perusahaan, laba per saham konsolidasi, dan bagaimana pajak penghasilan konsolidasi

Untuk memudahkan Anda mencapai seluruh kemampuan tersebut, materi mata kuliah Akuntansi Keuangan Lanjutan I di disajikan dalam 9 (Sembilan) modul sebagai berikut.

Modul 1	Penggabungan Usaha dan Investasi Saham	Kegiatan Belajar 1. Alasan-alasan Penggabungan Usaha Kegiatan Belajar 2. Akuntansi untuk Investasi Saham Kegiatan Belajar 3. Pembelian Saham Secara Langsung dari <i>Investee</i>
Modul 2	Laporan Keuangan Konsolidasi: Suatu Pengantar	Kegiatan Belajar 1. Penggabungan Usaha Melalui Akuisisi Saham Kegiatan Belajar 2. Alokasi Kelebihan ke Aset Bersih yang Bersih yang Dapat Diidentifikasi dan <i>Goodwill</i>
Modul 3	Teknik dan Prosedur Konsolidasi	Kegiatan Belajar 1. Konsolidasi Menggunakan Metode Ekuitas Kegiatan Belajar 2. Alokasi ke Aset Bersih yang Dapat Teridentifikasi
Modul 4	Transaksi Laba Antarperusahaan (<i>Intercompany</i>)— Sediaan	Kegiatan Belajar 1. Transaksi Laba Antarperusahaan (<i>Intercompany</i>) Kegiatan Belajar 2. Laba Belum Terealisasi dari Penjualan Hilir dan Hulu

Modul 5	Laba Atas Transaksi Antarperusahaan—Aset Tetap	Kegiatan Belajar 1. Laba Antarperusahaan Atas Aset Tetap yang Tidak Dapat Disusutkan Kegiatan Belajar 2. Menjual Aset Tetap Selain Nilai Wajarnya
Modul 6	Transaksi Laba Antarperusahaan—Obligasi	Kegiatan Belajar 1. Transaksi Obligasi Antarperusahaan Kegiatan Belajar 2. Obligasi Perusahaan Induk Dibeli oleh Perusahaan Anak
Modul 7	Konsolidasi—Perubahan Kepemilikan Perusahaan	Kegiatan Belajar 1. Akuisisi Selama Periode Akuntansi Kegiatan Belajar 2. Penjualan Kepemilikan
Modul 8	Kepemilikan Tidak Langsung dan Mutual	Kegiatan Belajar 1. Struktur Afiliasi Kegiatan Belajar 2. Kepemilikan Mutual: Saham Perusahaan Induk dikuasai Perusahaan Anak
Modul 9	Saham Preferen Perusahaan Anak, Laba Per Saham Konsolidasi, dan Pajak Penghasilan Konsolidasi	Kegiatan Belajar 1. Perusahaan Anak dengan Saham Preferen yang Beredar Kegiatan Belajar 2. Alokasi Pajak Penghasilan

Diharapkan Anda mempelajari materi mata kuliah ini dengan cermat sesuai dengan petunjuk belajar yang ada di setiap modul. Anda juga perlu mengerjakan semua latihan maupun tes formatif yang diberikan dengan sungguh-sungguh sebagai umpan balik untuk mengetahui sejauh mana pemahaman Anda terhadap materi yang ada dalam modul. Hanya dengan upaya yang sungguh-sungguh, Anda akan berhasil mencapai kompetensi yang diharapkan dalam mata kuliah ini.

Selamat Belajar dan Sukses Selalu!

Peta Konsep Akuntansi Keuangan Lanjutan I/EKSI4309/3 SKS

